



Presseaussendung der NÖ Umweltverbände vom 15.12.2019

Im Winter richtig feiern: "Kuchenboxen" zur Vermeidung von Einwegplastik bei Festen

St. Pölten(15.12.2019) –Bei Festen und Feiern werden von den Besucher*innen sehr oft Mehlspeisen mit nach Hause genommen. Zu Lasten der Umwelt geschieht dies oftmals in Plastikbehältnissen oder Alufolien, in der die Mehlspeisen verpackt werden. Die NÖ Umweltverbände und das Land NÖ haben sich dieser Herausforderung angenommen und bieten in Niederösterreich bei den Sauberhaften FESTEN Kuchenboxenan.

LH-Stellvertreter Stephan Pernkopf und Landtagsabgeordneter Bürgermeister Anton Kasser, Präsident des Vereins "die NÖ Umweltverbände", betonen gemeinsam: "Unsere großzügigen Trageboxen aus Karton bieten allerlei Süßspeisen ausreichend Platz und können unverschmutzt im Altpapier, ansonsten im Restmüll einfach entsorgt werden. Der Einsatz von Alufolie und Plastikbehältnissen zum Heimtransport des Kuchens kann so entfallen. Das ist gerade auch bei Adventmärkten oder Punschständen ein wesentlicher Beitrag zu mehr Umweltschutz."

80.000 umweltfreundliche Kuchenboxen in NÖ verteilt- Oberösterreich greift Idee auf

Die Boxen bestehen zu 100% aus Karton und können im sauberen Zustand über das Altpapier entsorgt werden. Sie werden somit einer Wiederverwertung zugeführt. Die Kuchenbox steht den NÖ Veranstaltern eines "Sauberhaften FESTES" kostenlos zur Verfügung und leistet einen weiteren sinnvollen Beitrag zur Schonung unserer Umwelt. Anton Kasser: "In NÖ haben wir bereits mehr als 80.000 Kuchenboxen verteilt und damit dafür gesorgt, dass Kuchen- und Tortenstücke umweltfreundlich verpackt mitgenommen wurden. Die OÖ Umwelt Profis der kommunalen Abfallwirtschaft und das Land OÖ haben diese Idee der NÖ Umweltverbänden aufgegriffen und ebenso eine Kuchenbox für Vereinsfeste kreiert. Pernkopf freut sich: "Wenn Umweltschutzideen, wie die NÖ Kuchenbox, auch in anderen Bundesländern aufgegriffen werden, zeigt das einmal mehr, dass wir in Sachen Abfallwirtschaft auf dem richtigen Weg sind. Eine tolle Kooperation im Sinne der Bevölkerung!"

Sauberhafte Feste im Jahr 2020: Kooperation und Workshops mit der Jugend geplant

Das Land Niederösterreich und die NÖ Umweltverbände haben die Sauberhaften FESTE vor rund 10 Jahren ins Leben gerufen. 2018 wurden 500 Sauberhafte Feste veranstaltet, im heurigen Sommer waren bereits 465 Feste sauberhaft. Um auf diese Erfolge aufzubauensetzt man im Jahr 2020 auf Kooperationen. Gemeinsam mit der Landjugend NÖ werden beispielsweise Workshops abgehalten. Norbert Allram, Landesleiter der Landjugend NÖ erklärt: "Mit unserem Event-Leitfaden "Daheim kauf ich ein" für unsere



www.umweltverbaende.at





Landjugendveranstaltungen haben wir bereits ein Programm für den ländlichen Raum und die Umwelt an der Hand. Wir wollen hinkünftig weitere Maßnahmen setzen, um auch mit den Standards der Sauberhaften Feste zu arbeiten." Die Sauberhaften FESTEN kooperieren ebensomit der Jugend:info NÖ.Insbesondere das GütesiegelWIR.FEIERN.SICHER!,eine Initiative, die VeranstalterInnen auszeichnet, um das Nachtleben für junge Menschen sicherer zu gestalten, ohne dabei den Spaß aus den Augen zu verlieren, bietet hier Anknüpfungspunkte. So wurden im Leitfaden für WIR.FEIERN.SICHER! auch die Sauberhaften FESTE vorgestellt. Die Leiterin des Projekts in der Jugend:info NÖ, Julia Trampitsch,hierzu: "Wir sind überzeugt, dass bei unserem umfassenden Informations- und Beratungsservice das Thema Umweltschutz eine wesentliche Rolle spielt."Pernkopf und Kasser schließen: "Wir setzen im Jahr 2020 gerade mit Niederösterreichs Jugend wesentliche Schwerpunkte in der Abfallwirtschaft. Wir sind überzeugt, dass das besonders den gegenwärtigen Diskussionen um Umwelt- und Klimaschutz entspricht."

Über die NÖ Umweltverbände

Der Verein "die Niederösterreichischen Umweltverbände" ist der freiwillige Zusammenschluss der NÖ Umweltverbände, Städte, Statutarstädte und dem Land Niederösterreich auf dem Gebiet der Abfallwirtschaft. Er wurde 1993 als "Niederösterreichischer Abfallwirtschaftsverein" gegründet. Von den 573 niederösterreichischen Gemeinden sind 559 vertreten.

Über die Landjugend Niederösterreich

Die Landjugend Niederösterreich ist mit rund 20.000 Mitgliedern die größte Jugendorganisation des ländlichen Raumes. Ihr Fokus liegt in der Weiterbildung ihrer Mitglieder und in der aktiven Gestaltung der ländlichen Regionen. Sie betreut unter anderem den anerkannten aufZAQ-zertifizierten Lehrgang, eine Ausbildung im jugend- und freizeitpädagogischen Bereich. Als einzige Stelle in Niederösterreich ermöglicht sie zudem landwirtschaftliche Fachpraktika im Ausland. Mit den sechs verschiedenen Schwerpunkten bietet die Landjugend ein vielfältiges Programm für die Heranwachsenden in ganz Niederösterreich.

Über die Jugend:info NÖ

Die NÖ Informationsstelle für Jugendliche und alle, die mit jungen Menschen zu tun haben. Das Motto: unkompliziert, direkt, anonym, kostenlos!Außerdem biete die Jugend:info NÖ zu bestimmten Themen Workshops an, die helfen, ein Projekt auf die Beine zu stellen und unterstützen dabei, eine passende Förderung zu finden. (Schluss)



www.umweltverbaende.at





Rückfragehinweis:

die NÖ Umweltverbände Mag. Florian Beer, CAS Öffentlichkeitsarbeit Tel. +43 664 524 91 01 florian.beer@umweltverbaende.at